

El adiós no siempre será definitivo

Por Yaisa Beatriz Coronado

Yoanni Hernández Medero, quinto año de Marxismo-Leninismo-Historia.

«Me encanta como los delegados toman la postura real de sus países y se apegan a ella en todo momento. Ese estudio que realizan, su preparación y el unirlo todo en un discurso coherente. Participo por primera vez en mi último año, debido a que es la primera vez que están presentes tantos estudiantes de la sede pedagógica. Yo quisiera haber hecho mucho más».



Dianely Lecha, cuarto año de Letras.

«Es muy nostálgico. Ahora mismo estoy en proceso de tesis y puse todo de lado para estar aquí. Orbis te sumerge en una burbuja y cuando estás en él, vives y crees el país que te toca. Es una de las mejores experiencias que un estudiante de la UCLV podría pasar».

Mario Alejandro Santos Acosta, quinto año de Derecho.

«Este no va a ser mi último Orbis; no me he perdido uno desde que comencé la universidad y espero participar como invitado una vez graduado. Muchas veces prepararte para el evento se convierte en todo un reto, todos los Estados no reciben la misma difusión en los medios, esta dificultad para encontrar el contenido a veces hace más interesante la participación».



Jenny Janet Heredia Acebal, graduada de Derecho.

«Participé en todos los modelos que se hicieron mientras estaba estudiando. La diferencia entre ese momento y el actual es abismal, se convierte en algo más personal; aparte del tiempo de estudio propio del evento tienes que ajustar tu agenda de trabajo. Para Derecho, Orbis es algo así como nuestro *niño lindo*. Digo nuestro porque yo aún me siento y siempre voy a ser parte de este proyecto».



ORBITANDO

Boletín de Orbis UCLV en su décima edición

Resumen: cierre del trabajo en comisiones

Jueves 22

pág. 3

Septiembre 2022

¡Seguiremos orbitando!

Por Christian Serafín Jiménez



No obstante, los protagonistas de esta historia iniciada en 2011 —y que no son más que los propios estudiantes—, de conjunto con las autoridades universitarias de la UCLV comprometidas con el desarrollo de los modelos de naciones unidas, hicieron realidad el sueño.

La connotación del décimo aniversario de Orbis en su conjunto se hizo sentir del 18 al 22 de septiembre, y a su vez pasó desapercibido entre la fugacidad de una agenda tan agitada de intercambios, socialización y formación integral.

La generación que organizó y vivió el X Modelo de Naciones Unidas Orbis, podrá guardar en su memoria gratos recuerdos y la satisfacción de ver renacer al evento tras dos años de forzada ausencia.

El compromiso es mantener e impulsar la obra construida, para que en las décadas que están por venir, ¡sigamos orbitando!.

Orbis 2022 ya es un hecho, y a partir de mañana será historia. Compartir durante cuatro días con jóvenes soñadores demuestra que el éxito del evento recaerá siempre en el compromiso de sus participantes.

El mayor regalo para la décima edición de nuestro Orbis fue existir, lograr su concreción y ver hoy el resultado: diez ediciones aportando a la formación académica de nuestros estudiantes.

El Modelo de Naciones Unidas de la Universidad Central “Marta Abreu” de Las Villas cumplió una década de existencia el pasado año; sin embargo, el impacto de la pandemia en un fatídico 2021 para toda la humanidad, impidió recordar y celebrar por todo lo alto el acontecimiento.



@orbis_uclv



De España y los españoles, desandar la maravilla

Por Haylem Barroso Lamela

No solo de fútbol vive España, ni de bares, toros o toreros. Este pedazo de tierra ibérica acuña en su geografía tantas y tan variadas costumbres que podría afirmarse en el mapa, se está ante el rostro de una nación patrimonio, con su puñado de mitos y tradiciones que la convierten en destino único de toda Europa.

Quince ciudades declaradas Patrimonio de la Unesco, quince parques nacionales y más de cuarenta reservas de la biosfera la ubican en el tercer puesto de los países con mayor número de lugares declarados Patrimonio Mundial de esta organización. La maravilla ibérica se extiende a pesar de sus escasos kilómetros cuadrados, y promete en cada paraje un camino místico y lleno de historia.

Por ejemplo: en España se encuentra el único desierto de Europa con 280 hectáreas de terreno natural, lo que hace del Tabernas, en Almería un escenario de numerosos *western*, sobre todo entre los años 60 y 80. También en esta geografía europea se halla el único museo submarino del mundo, donde puedes sumergirte, bucear, y contemplar toda una colección de esculturas, un espectáculo increíble que ofrece exclusivamente la región de Lanzarote.

Pero, si estos datos geográficos no lograron sorprenderte del todo, te cuento que el país posee un territorio compartido cada seis meses con otra nación. Estamos hablando de “La Isla de Los Faisanes”, ubicada en la desembocadura del Bidasoa, que ostenta semestralmente su soberanía compartida con Francia desde el Tratado de los Pirineos.

Por otra parte te cuento que la imponente Madrid no ha sido la única capital de los ibéricos, en 1601 el duque de Lerma convenció al rey Felipe III, de que trasladara la corte a Valladolid, la denominación de esta ciudad no duró mucho, y pocos años después (1606) volvió a su origen. Otras ciudades como Cádiz o Valencia también ostentaron por poco tiempo el privilegio de ser capital.

Una tradición de hijos de esta tierra aventureros y transgresores marcó el accionar histórico de la península: fue un español el primero en dar la vuelta al mundo (Juan Sebastián de Elcano).

Barcelona tuvo el primer banco público que se conoce y la inventora del libro electrónico actual es española (Ángela Ruiz Robles). No obstante, la maravilla de los ibéricos no queda solamente en la historia, varios siglos después este país sigue siendo pionero en diversos apartados: fue la tercera nación en legalizar el matrimonio entre personas del mismo sexo y actualmente es líder mundial en donación y trasplante de órganos, con un promedio de 15 trasplantes diarios.

Como siempre digo, no solo de fútbol vive España, aunque este podría también mencionarse dentro de los fenómenos más coloridos de la nación. Lo cierto es que, a pesar de las crisis, el peso de los años, los conflictos políticos y el juzgado de otros continentes, es innegable el legado español a la historia universal, esa que lo coloca hoy en un sitio distintivo ante los ojos del hombre.

Orbis al cierre: fin del trabajo en comisiones

Por Haylem Barroso Lamela

Este miércoles 21 de septiembre sesionaron las cuatro comisiones del modelo con el propósito de llegar a acuerdos que pusieran fin a los intensos debates de las últimas jornadas. Asamblea General, Consejo de Derechos Humanos, UNESCO y Consejo de Seguridad continuaron los tópicos tratados en el día anterior y se hicieron presentes en Orbis 2022 para cerrar con broche de oro su paso por el modelo.

La comisión de la Asamblea General, cuyo tópico fue la “promoción del orden internacional democrático y equitativo”, sesionó en los horarios de la mañana y la tarde; y las delegaciones leyeron sus posturas oficiales de acuerdo a la posición mantenida por sus países; se realizaron los derechos a réplica, contrarréplica y rondas extraordinarias de preguntas.

En cuanto al Consejo de Derechos Humanos, este sesionó con un total de 25 países y de ellos 21 realizaron lecturas de sus posturas oficiales. Se concretaron además, más de una decena de interpellaciones, y más de 30 mociones de procedimiento para el debate. Con el tópico en cuestión: “libertad de expresión y opinión” se constató la preparación en la mayoría de los estados miembros.

Con el tratamiento del tópico “el acceso a la información y las libertades fundamentales”, y además con la particularidad de la utilización de los idiomas inglés, francés, alemán e italiano sesionó por última vez en este Orbis 2022 la comisión de la UNESCO. En ella se realizaron diversos debates entre Rusia

y Ucrania a partir del conflicto existente entre ambas naciones y se aprobó una declaración que tuvo como promotores a Noruega, China y Francia.

Los países participantes en la UNESCO aprobaron por unanimidad el proyecto y reafirmaron que el acceso a la información es crucial para mantener la democracia y las libertades fundamentales de los ciudadanos en cada país.

Por último el Consejo de Seguridad discutió el tópico del “Mantenimiento de la paz y la seguridad internacional”, donde las diferentes delegaciones hicieron lectura de sus posturas oficiales, establecieron los derechos a las réplicas y las contrarréplicas y realizaron la sesión extraordinaria de preguntas.

Hubo un estricto seguimiento del manual pero de acuerdo con la situación actual y con la postura diplomática de los delegados, la comisión no llegó a ningún proyecto de resolución debido a que las delegaciones de China y de Rusia vetaron el proyecto.

Este jueves Orbis 2022 se despide de la UCLV con la Sesión Plenaria, oportunidad propicia para que delegados y miembros de la presidencia debatan y construyan oportunamente a través del diálogo certero, característica fundamental de estos modelos de naciones unidas en nuestra universidad.



órbita diez Nos vemos en el 2023.